



Colono de Valle Dorado invita a FCH: "Venga, para que llore conmigo"; revisan si aún sirve convoy del Metro bajo el agua; cuesta 160 mdp

[CRISTINA HUERTA, CECILIA GARCÍA Y RENÉ CRUZ]

Vecinos de Valle Dorado piden a Peña Nieto apoyo económico

TRAGEDIA

► No bajaremos la guardia y vamos a buscar resarcir los daños a cada uno de ustedes, prometió el gobernador del Estado de México

[CRISTINA HUERTA GUTIÉRREZ EN TLALNEPANTLA]

Con la desesperación reflejada en el rostro y la insistencia para que alguien les preste ayuda, vecinos del fraccionamiento Valle Dorado en Tlalnepantla, plantearon al gobernador Enrique Peña Nieto la desolación en la que viven más de dos mil 500 familias que perdieron su patrimonio por las inundaciones del domingo pasado.

En su desesperación, los vecinos de la calle Paseo de las Aves, donde se encuentra el tubo de 30 metros colapsado del Emisor Poniente, a gritos decían: "¿Quién me va a pagar los daños, señor gobernador, lo perdí todo..." Nunca hubo respuesta directa.

El mandatario mexiquense escuchó los reclamos de los colonos, quienes exhibieron oficios de julio del 2008, en los cuales refieren que el ducto del Emisor Poniente tenía filtraciones y cada temporada de lluvias se inundaba.

Para darles ánimo, Peña Nieto insistió: "No vamos a bajar la guardia y vamos a buscar resarcir los daños a cada uno de ustedes" y anunció que ayer fue integrado un grupo de trabajo con los gobiernos de la república, del Distrito Federal, del Estado de México y de la alcaldía de Tlalnepantla, aunque "no hay monto ni fecha" de recursos o federales para financiar la reparación del daño.

Contabilizó 65 manzanas del fraccionamiento Valle Dorado, en donde los niveles de acumulación de agua se elevaron 40 centímetros a dos metros de altura. Ello afectó dos mil viviendas y seis mil 500 personas.

En tanto el director de la Conagua, José Luis Luege Tamargo, afirmó que la dependencia a su cargo se encargará de la reparación de 1.5 kilómetros del ducto fracturado, luego de que se sea revisado y valorado.

Desde este lunes en un tramo de 30 metros han sido colocados más de seis mil 500 costales con tepeta-

te para poder contener la salida de las aguas negras, mientras se concluye la obra que se podría tardar más de 15 días.

"Todo se va a reparar, vamos a hacer una revisión y una reparación del tubo", dijo Luege Tamargo al señalar que en la división de tareas, al gobierno del Estado de México corresponde atender a la población afectada, dijo.

Por segundo día consecutivo, en la zona permanecen dos mil 300 elementos del Ejército Mexicano, de la Agencia de Seguridad Estatal (ASE), policías municipales y Protección Civil estatal y de los municipios.

Los reclamos se escuchaban a cada paso: "Aquí no han llegado, mejor llegaron a la casa del diputado del PRI, Pablo Basáñez, quien recibió atención inmediata del organismo de agua local", dijo un vecino de la calle Estocolmo, donde habita el legislador. Este día la residencia del legislador lució limpia sin lo-

dos, pero la vialidad estaba llena de

Continúa en siguiente hoja



Fecha 09.09.2009	Sección Nacional	Página pp-10
----------------------------	----------------------------	------------------------

fango.

La dos personas que fallecieron ahogadas durante las inundaciones fueron identificados como Jesús Badillo Vázquez, de 85 años de edad, y Carmen Ángeles Barrueto, de 82.

Brigadas del ayuntamiento de Tlalnepantla continuaron labores de retiro de lodo, aguas negras y basura de casas y calles. La presencia de personal de auxilio resultó insuficiente para efectuar la pronta limpieza de los inmuebles y vialidades y un reporte de afectaciones de la Secretaría del Agua y Obra Pública, precisa que suman: 65 manzanas encharcadas, dos mil casas, seis mil 500 vecinos afectados. Asimismo, la ASE reportó 600 vehículos dañados.

La Procuraduría de Justicia estatal instaló ayer una agencia del Ministerio Público, donde los colonos presentaron mil demandas penales por daños a bienes patrimoniales.

Entregarán apoyos de 10 mil pesos

En apoyo a las familias afectadas por la inundación que provocó una extraordinaria precipitación pluvial y la ruptura de un ducto que drenaba aguas negras del Emisor Poniente, ubicado en el fraccionamiento Valle Dorado, el presidente Felipe Calderón Hinojosa, junto con el gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto, en un recorrido por la zona afectada, anunció que se entregará una ayuda económica de 10 mil pesos para reparación de casas, vales para refrigeradores y créditos para pequeños negocios.

A distancia los vecinos, que escucharon el ofrecimiento, enérgicamente lamentaron: "Esto no es suficiente, perdimos todo y exigimos que se documenten fechas y montos económicos específicos para reparar los daños de las casas, así como la fractura del ducto.

"Venga para que lllore conmigo", le dijo a Calderón uno de los vecinos.

Sobre el lodo, apenas habían dormido y en la mayoría de los casos vestían ropa prestada, insistían: "¡También hemos perdido la confianza en el gobierno!" "¿Cuándo llegará la ayuda?!", dijeron en respuesta varios de los colonos.

Acompañado por el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, los vecinos reprocharon al Ejecutivo federal y a Peña Nieto que no hubieran asumido a tiempo medidas preventivas, debido a que las fisuras en las tuberías ya habían sido reportadas desde hace dos años. *(Cristina Huerta)*

ONU enviará ayuda humanitaria

El secretario general de la Organización de Naciones Unidas (ONU), Ban Ki-moon ofreció a México ayuda humanitaria por los daños que han causado las lluvias en los últimos días. Luego de hacer un recorrido con el presidente Felipe Calderón por la zona de Valle Dorado en el Estado de México, afirmó que movilizará la ayuda humanitaria necesaria y ésta se quedará permanentemente en el país hasta que haya pasado la contingencia.

Ban Ki-moon, quien recibió las llaves de la ciudad de manos del jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, indicó que se puso triste y se preocupó por las personas afectadas por el rompimiento del tubo del Emisor Poniente, en el municipio de Tlalnepantla, por eso les mostró su solidaridad y la de las Naciones Unidas.

El secretario general de la ONU se percató de las quejas y la frustración de los vecinos de la zona afectada por la inundación y confió en que el presidente Calderón solucionará el problema. Por eso insistió en que la ONU tiene la mejor disposición de apoyar al gobierno federal.

Ban Ki-moon, quien participará en la 62 Conferencia Internacional del Departamento de Información Pública, cuyo lema es "Desarme ahora, trabajemos por la paz y el desarrollo", que se celebra a partir de hoy, mañana y el viernes, dijo estar dispuesto a apoyar en lo necesario al gobierno federal para apoyar a los afectados por las lluvias intensas. *(Ana Cecilia García)*

Fecha 09.09.2009	Sección Nacional	Página pp-10
----------------------------	----------------------------	------------------------

“Escuchamos unos gritos, alguien pedía auxilio para su papá”

Primero se escuchó un ruido ensordecedor. Era la ruptura del Emisor Poniente. Luego un torrente de aguas negras se apoderó de las calles, llevándose bardas, puertas, árboles, autos y la tranquilidad de Valle Dorado. Falta media hora para la medianoche del domingo.

Las aguas negras entraron hasta la habitación del señor Jesús Badillo, de 84 años de edad. Tenía una enfermedad que le impedía moverse con la ligereza suficiente para salvarse. La muerte lo sorprendió en su cama, en el número 422 de la calle Coquimbo, nada más resguardada, ayer lunes, por un perro hos popies.

“Escuchamos unos gritos, alguien pedía auxilio para su papá”, cuenta Arturo Orozco, de 39 años, vecino que intentó rescatar al anciano.

“Nos metimos con un vecino e intentamos llegar a la

planta baja, donde dormía el señor. Todo estaba inundado. No tocamos fondo. Con unas pinzas forzamos la puerta de su recámara. Salió un perro nadando, un hos popies, pero no veíamos al señor. Nada más vimos la cabellera del señor y junto con un vecino lo pudimos sacar. El señor tenía los ojos abiertos”, cuenta. Eran las 12:30 de la noche. Ya había dejado de llover.

Los vecinos cuentan que a las 9:30 del domingo comenzó el aguacero aquél. Antes de la medianoche escucharon un estruendo. Las aguas negras habían roto las paredes de concreto del emisor. Abrieron un boquete de unos siete metros de diámetro.

“Nos ganó el agua, casi subió metro y medio. Ni tiempo nos dio de rescatar los muebles”, cuenta Hugo García, quien vive a escasos metros de donde se rompió el emisor. (A. Olivier Pavón).



SAIII CASTILLO

DAÑOS. Habitantes de Valle Dorado, Tlalhepantla, perdieron gran parte de su patrimonio por la inundación.



SAIII CASTILLO

NOTIMEX

AYUDA. Felipe Calderón anunció apoyar a los damnificados.